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一  般  質  問  順  序 

 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 藤 山 勇 一 P1 

9月 14日（木） 
２ 伊 佐   強 P3 

３ 屋富祖   功 P6 

４ 前 宮 美津子 P8 

５ 眞榮城 健 二 P12 

9月 15日（金） 
６ 上 地   崇 P13 

７ 喜友名 秀 樹 P15 

８ 稲 嶺 隆 之 P16 

９ 新 里 和 也 P17 

9月 19日（火） 
１０ 仲宗根   誠 P19 

１１ 新 里 治 利 P20 

１２ 仲 吉 信 勝 P22 

１３ 小 谷 良 博 P24 

9月 20日（水） 
１４ 桑 江   研 P25 

１５ 金 城 由 美 P26 

１６ 知 花   圭 P27 

１７ 諸見里 宏 美 P28 

9月 21日（木） 
１８ 高 橋   真 P31 

１９ 伊 禮   悟 P32 

２０ 阿多利  修 P34 

２１ 桑 江 直 哉 P35 

9月 22日（金） 
２２ 栄野比 和 光 P38 

２３ 千 葉 綾 子 P40 

２４ 當 山 全 克 P44 

２５ 嵩 元 直 萌 P45 

9月 25日（月） 
２６ 町 田 裕 介 P48 

２７ 大 城   隼 P50 

２８ 宮 城   浩 P52 
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議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

市 民 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

総 務 部 長 

市 民 部 長 

健 康 福 祉 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

指 導 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

２．防災・減災対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．児童生徒支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄市民平和の日について 

 ①沖縄市民平和の日を定める条例の制定から

30年の節目となりました。改めて沖縄市の平

和行政に対する見解を伺います。 

 ②今後の取り組みについて伺います。 

 

（１）台風6号関連について 

 ①去る8月に沖縄全域に大きな被害を与えた台

風6号の被害状況（停電による災害関連事故

などを含む）について伺います。 

 ②災害救助法の適用を受けての県や国との連

携について伺います。 

 ③今回の台風被害から見えた課題などについ

て伺います。 

 

（２）災害時の避難者支援について。 

 ①避難所等への受け入れについて伺います。 

 ②災害避難所運営の体制強化や防災施策の充

実について伺います。 

 ③高齢者や障がい者など災害時の安否確認な

どの支援について伺います。 

 ④医療的ケア児をはじめ在宅医療が必要な

方々や施設などへの電源支援や医療支援の

状況について伺います。 

 

（３）被災者への行政支援について 

 ①本市の支援の現状について伺います。 

 ②お見舞金などの支援について伺います。 

 

（１）児童生徒の通学用カバンについて 

 ①第422回定例会質問にて通学用カバンに関

する調査研究と伺いましたが、その後の状況

について伺います。 

 ②通学用カバンなどの導入また通学用カバン

など新入学児童生徒への支援について伺い

ます。 
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議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

経 済 文 化 

部 長 

総 務 部 長 

関 係 部 長 

 

４．人手不足について 

 

（１）本市における人手不足の現状について伺い

ます。 

 

（２）沖縄市役所会計年度任用職員の配置不足の

状況について伺います。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企 画 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．百軒通りについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．FIBAバスケットボールワ

ールドカップ開催後ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）百軒通りの街灯について伺う。 

①第 415回経済文化部長答弁「国の補助メニュ

ー、具体的な手法について調査研究」の進捗

状況を伺う。 

②街灯を LED・蛍光灯・水銀に代えた場合、

毎月の電気料金（一灯当たり）をそれぞれで

伺う。 

 

（２）事業系一般廃棄物について以下で伺う。 

 ①事業系一般廃棄物を、許可業者と契約を結ん

でいない事業所の有無を伺う。 

 ②許可業者と契約を結んでいない事業所への

対応を伺う。 

 ③何度も不法に廃棄される場所があるが、担当

部署のこれからの対応を伺う。 

 

（１）FIBAバスケットボールワールドカップ開

催について以下で伺う。 

①FIBAバスケットボールワールドカップ開催

時の、REF沖縄アリーナの利用状況を伺う。 

②FIBAバスケットボールワールドカップ開催

時の沖縄市内宿泊施設の利用状況を伺う。 

 ③入場チケットの売り上げ状況を伺う。 

 ④沖縄アリーナでの観戦者（入場者）の数を伺

う。 

 ⑤こどもの国での、サテライトファンゾーン会

場での観戦者（入場者）の数を伺う。 

⑥FIBAバスケットボールワールドカップ開催

時の、女子学園跡地駐車場利用者を伺う。 

⑦FIBAバスケットボールワールドカップ開催

前後での、「人々を回遊させるための仕組

み」を伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

健 康 福 祉 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 高齢者の保健事業と介護予防の一体的な

取り組みの中のフレイル予防について以

下を伺う。 

 ①フレイル予防は、令和 5年度は幾つの地域包

括支援センターで取り組まれているか伺う。 

②第 425回答弁「フレイル予防は、高齢者の 

通いの場で行う」とありましたが、何カ所の 

通いの場で行ったのか、参加者の男女比率を 

伺う。 

 

（２）各地域型地域包括支援センターの 3職種に

ついて伺う。 

①職種（保健師・社会福祉士・主任介護支援専

門員）の業務内容を伺う。 

 

（３）認知症について以下で伺う。 

①各地域型地域包括支援センターに配置され

た認知症地域支援推進員の役割（1.相談支援

や相談体制・2.関係者間の連携・3.普及活動）

を、高齢者人口と相談件数の多い上位 2圏域

について令和 4年度で伺う。 

②第 425 回答弁「認知症の普及啓発活動の課

題、認知症高齢者の増加が見込まれるため、

より多くの市民の方に認知症の理解を深め

る」の令和 5年度の取り組みを伺う。 

③認知症地域支援推進員の役割目標数を年で

伺う。 

 

（４）認知症対応型共同生活介護施設について伺 

 う 

①各地域型地域包括支援センター地域内に配

置されている認知症対応型共同生活介護施

設の現状（施設数・職員数・令和 4年度と令

和 5年度の利用者数等）を伺う。 

 

（５）外国人登録家族について以下で伺う。 

①外国人高齢者から地域型地域包括支援セン

ターへの相談件数を、令和 2年度から令和 5

年度（途中）で伺う。 

②外国人高齢者を受入れ可能な介護保険サー

ビス事業所数を伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

健 康 福 祉 

部 長 

こどものま

ち推進部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
建 設 部 長 

 

４．発達が気になる子（発達

障害）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
５．道路行政について 

 

（１）発達障害について以下で伺う。 

 ①二次障害とは伺う。 

 ②二次障害の沖縄市での現状を伺う。 

③「障がい児相談支援事業」の職員体制・相談

者数を令和 3年度から伺う。 

④「障がい児相談支援事業」の成果と課題を伺 

う。 

 

（２）乳幼児健康診査について以下で伺う。 

①乳幼児健康診査で、乳児一般健診・1歳 6ヵ

月健診・3歳児健診それぞれを令和 4年度か

ら伺う。 

 ②①の乳幼児健康診査で、乳児一般健診・1歳

6ヵ月健診・3歳児健診での発達が気になる

子の数と割合を令和 4年度から伺う。 

③健診未受診者への保健師や保育士による訪

問支援、相談支援の受診数を令和元年度から

令和 4年度で伺う。 

④乳幼児健康診査（乳児一般健診・1歳 6ヵ月

健診・3歳児健診）については、それぞれ令

和 6 年度に向けての受診率の目標値があり

ましたが、担当部の見解を伺う。 

 

（３）法定健診（3歳児健診）後の取組について

以下で伺う。 

①第 413回答弁で「5歳児健診に代わる取組と

して、発達状況の確認を目的に 4歳児アンケ

ートを実施」とありましたが、現状（アンケ

ートの方法、提出者数、支援数、心理士数、

にじいろ発達相談へ繋げた数等）を伺う。 

②法定健診（3歳児健診）後の取組（アンケー

ト）の成果と課題を伺う。 

 

（１）高原線について伺う。 

 ①高原自治会より、高原線への滑り止め改善の

進捗状況を伺う。 
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議席番号 2７ 議員氏名 屋富祖  功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

１．台風 6号について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．災害時のペット同行避難

について 

 

（１）本市の台風で引き起こされた被害について 

 ①水害について、どのような被害があったか伺

う。また、今後の課題と対策を伺う。 

 ②風害について、どのような被害があったか伺

う。また、今後の課題と対策を伺う。 

 ③土砂災害について、どのような被害があった

か伺う。また、今後の課題と対策を伺う。 

 ④高潮害について、どのような被害があったか

伺う。また、今後の課題と対策を伺う。 

 

（２）避難所について 

 ①設置した各避難状況を伺う。 

  ア．避難者数（年代別）と避難日数 

  イ．避難者の健康状態を伺う（体調不良・精

神的ストレス） 

  ウ．各避難所の課題と対策を伺う 

 

（３）人的被害状況について 

 ①ケガ等で緊急搬送や、自ら病院に駆け付けた

件数を伺う。 

 ②公的支援策はあるか伺う。 

 

（４）農作物や農業施設の被害状況について 

 ①農作物と農業施設等の被害額を伺う。 

 ②公的支援策はあるか伺う。 

 

（５）車両等の被害状況について 

 ①飛来物等による損傷件数を伺う。 

 ②大雨による水没被害件数を伺う。 

 ③強風による横転等の被害件数を伺う。 

 ④公的支援策はあるか伺う。 

 

（１）本市のペット同行避難の認識を伺う。 

 

（２）これまでの災害で市民から同行避難の問い

合わせや要望はあったか伺う。 

 

（３）今後の災害時のペット同行避難は必要と思

うが、見解を伺う。 
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議席番号 2７ 議員氏名 屋富祖  功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

３．AED設置について 

 

（１）市内に設置しているAED数を伺う。 

 ①公共施設への設置箇所を伺う。 

 ②一般店舗などの設置箇所を伺う。 

 ③コンビニエンスストアに設置している件数

を伺う。 

 ④本市を東西南北で分けたときの設置状況を

伺う。 

 

（２）AED設置の普及について 

 ①本市発注工事現場におけるAED設置状況を

伺う。 

 ②本市の義務で公共工事現場にAED設置は可

能か伺う。 

 ③本市の入札登録事業者の事業所に、AEDを

設置条件で総合評価落札方式の地域貢献度

として、評価点数を追加してはと思うが、見

解を伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

１．マイナンバーカードの普

及について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子ども政策について 

 

（１）マイナンバーに関する本市の現状と対応

について 

 ①本市におけるマイナンバーカードの発行状

況について伺う。 

 ②本市におけるマイナンバーとの関連付けが

行われている市民の情報について。 

  ア．情報はどのようなものか。 

  イ．関連するトラブルなどの事例は発生し

ていないか伺う。 

 ③マイナンバーカードの健康保険証としての

利用について伺う。 

  ア．市内の医療機関で利用可能な機関はど

の程度あるか伺う。 

  イ．市内医療機関での利用状況を伺う。 

  ウ．利用におけるトラブルなどの事例は発

生していないか伺う。 

 ④国のマイナンバーカードに関する情報の総

点検について。 

  ア．関係機関や自治体と連携して行うこと

が報じられたが、本市の対応や影響につ

いて伺う。 

  イ．国からどのような指示があったか伺う。 

 ⑤国に対し、来年秋から予定されている健康

保険証の廃止・マイナ保険証への一本化を

中止するよう、本市としても求めるべきと

考えるが、見解を伺う。 

 

（１）子どもたちを一人も取り残さない学校を

求めて 

 ①不登校児童・生徒の実態と学校の対応の現

状を伺う。 

 ②不登校児童・生徒の校内の居場所づくり、

学びの支援の制度化と予算付けを行うこと

について伺う。 

 ③不登校児童・生徒への理解を深め、不登校

を生まない学校づくりを進めるべきだがど

うか伺う。 

 ④特別な支援を必要とする児童・生徒が在籍

する通常の学級への支援はどのように行わ

れているか伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

３．障がい者政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．地域経済の活性化につい

て 

 

（１）重症心身障がい児や医療的ケアが必要な

こどもと家族が、地域で安心して心地よく暮

らすために 

 ①医療的ケア児等が安心して保育所や学校等

に通うための支援について伺う。 

 ②重症心身障がい児や医療的ケア児及び家族

の日常生活における支援について伺う。 

 ③重症心身障がい児や医療的ケア児及び家族

の相談窓口について伺う。 

 ④青年期の医療的ケアの必要な重度障がい者

の受け皿について伺う。 

 

（１）地域経済の持続的発展のための取組につ

いて 

 ①地域経済の活性化について、市長の見解を

お伺いしたいと思います。コロナ禍で疲弊

した経済の回復や、また気候危機対策を進

めていく上でも、また市が今後持続的に発

展をしていくためにも、元気な地域経済を

どのようにつくり出していくのか、これは

重要なテーマであろうかと思います。そこ

で、まず地域経済の活性化のための取組、

この全般的な考え方について、市長の見解

を伺う。 

 ②地域内経済循環のための取組と課題につい

て。地域経済の活性化のため、市内の経済

活動によって生み出されたお金が市外に流

れていく、漏れ出していくのではなく、例

えば地産地消のように市内で販路がつくら

れたり、あるいは市内の事業者から物品を

調達するようになるなど、地域内で投資を

循環させていくための市の取組、これが大

切かと思いますが、現状と課題を伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

４．地域経済の活性化につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．地域防災について 

 

③今後予定される進出企業の経済活動やグリ

ーン分野への対応を地域の持続的発展にど

のように結び付けていくのか。こちらも市

長の見解を伺いたいと思います。シティゾ

ーンへの産業団地整備を進める中で、誘致

した企業と地元の企業や事業者との連携、

あるいは雇用の確保などについて、地域経

済の活性化に向けてどのように今後進めて

いくお考えでしょうか。また、脱炭素など

の環境問題、グリーン分野の対応につきま

しても、今後地域の経済の発展にどのよう

に結び付けていくのか、市長の見解を伺う。 

 ④公契約条例の制定について。 

  公契約条例は、自治体が発注する公共工事、

委託業務などに従事する労働者の賃金や受

注者の責任などを契約事項に加えて契約を

することを規定する条例です。労働者の生

活の安定を図り、地域経済や地域社会の好

循環を促すことを目的とするものです。現

在、市が発注する契約の条件などは、市の

契約に係る労働環境の確認に関する要綱で

定められておりますが、さらなる地域の雇

用、経済の好循環に結び付けていくために、

賃金下限額の保障や審議会の設置などを明

記した公契約条例を制定するべきと考えま

すが、見解を伺う。 

 

（１）土砂災害警戒区域・特別警戒区域の防災

対策について 

 ①「洪水・土砂災害ハザードマップ」で住民

に対してどのような周知が行われているか

伺う。 

 ②土砂崩れの恐れのある急傾斜地にはどのよ

うな対策が講じられるのか伺う。 

 ③土砂災害特別警戒区域内の建築物の安全対

策に係る工事への補助制度を創設すべきだ

がどうか伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

６．公園行政について 

 

（１）市内各公園において環境改善・管理営繕

の向上・推進を求める。 

 市内公園の一部において日常的な施設の管

理・保全が課題となっているので以下伺う。 

① 越来城水辺公園のあずまやは、使用ができ

ないよう金網が張りめぐらされ（いつから

かなどは不明）だいぶ長い間利用者は使え

ていない。 

結果として、サービスを欠くこととなって

いる。 

「経緯と理由」「今後の対策」について伺

う。 

 ②ゆらてぃく広場のトイレは「便器以外」の

建物・施設の清掃が、ほぼなされておらず、

利用者にとっては快適とは「ほど遠い現況」

である。外壁、内壁、床面を中心に水、洗

剤による洗浄で十分清潔さを保てると考え

る。委託業者との契約はどのようか。担当

課は現状を把握していたのか。施設管理の

考え方を伺う。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．図書館行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災行政について 

 

（１）ブックスタート事業について 

  平成 22年度からスタートしたブックスター

ト事業は 10年を越えたが、これまでの事業と

今後の方向性について、以下伺う 

 ①直近 5か年の配付状況と推移、コロナ禍の取

り組みについて伺う 

 ②ブックスタート事業の効果について 

 ③4、5 ヶ月、9、10 ヶ月健診の 2 回行ってい

るブックスタート事業のどちらかを 3 歳児

健診時に移行について調査研究することが

できないか見解を伺う 

 

（２）学校図書館について 

  本市の学校における図書費用は PTA の学校

協力金も活用していると聞くが、図書館におけ

る蔵書冊数計画等について、以下伺う 

 ①学校における図書館図書標準・蔵書冊数は、

整備されているのか伺う 

 ②図書館における書籍の選定方法について伺

う 

 ③本市の図書費について伺う 

 

（１）妊産婦や乳児を守る防災対策について 

  妊産婦の災害時・避難行動時に備えた防災対

策について以下伺う 

 ①妊産婦が救護所となる避難施設について伺

う 

 ②災害から妊産婦や乳児を守る救援物資支援

計画は整っているのか、伺う 

 ③乳幼児や母親を守る防災対策として、「災害

時、妊産婦防災ハンドブック」を提案するが、

見解を伺う 

 

（２）災害時あんしん避難支援事業について 

 ①登録状況について伺う 

 ②対象者への支援は把握しているのか伺う 

 ③登録後の体制は整っているのか伺う 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

総 務 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

企 画 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

１．災害に強いまちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄こどもの国について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．雇用対策について 

 

（１）台風・高潮対策について 

 ①台風 6号による、高潮の状況を伺う。 

 ②車両被害を防ぐための、車両避難場所の提案

をするが見解を伺う。 

 

（２）避難行動要支援者への対応について 

 ①台風 6号の際の名簿登録者への対応を伺う。 

 ②名簿登録していない高齢者や、障がい者の

方々への対応を伺う。 

 ③今後の避難行動要支援者支援事業の取り組

みについて、デジタル化の活用も含め、今後

の方針を伺う。 

 

（３）災害時の水とトイレ対策について 

 ①台風 6号の際の給水支援の内容を伺う。 

 ②大規模災害時の給水支援の計画を伺う。 

 ③課題を伺う。 

 ④第 419回定例会一般質問において、「トイレ

の確保・管理計画」策定を提案しました。進

捗状況を伺う。 

 ⑤トイレトレーラーや独立電源型のコンテナ

トイレ等の備えについて見解を伺う。 

 

（１）災害への備えについて 

 ①沖縄こどもの国における、大規模災害への計

画や研修、訓練について伺う。 

 ②沖縄こどもの国における災害リスクをどう

捉えるか伺う。 

 ③非常用電源や水、動物たちの食料に関しての

備えや計画を伺う。 

 ④今後の対策や備えの強化へ、方針を伺う。 

 

（１）人材不足への対策について 

 ①沖縄労働局と締結した雇用対策協定の概要

を伺う。 

 ②雇用対策協定運営協議会の開催状況や、各施

策の進捗状況をどう評価しているか伺う。 

 ③高校生や大学生向けの、市内事業者への就職

支援の取り組みを伺う。 

 ④奨学金返還支援導入への見解を改めて伺う。 

 ⑤今後の取り組み、方針について伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

４．健康施策について 

 

（１）認知症基本法の成立を受け、以下伺う。 

 ①認知症基本法の概要や目的を伺う。 

 ②自治体に求められる施策や役割を伺う。 

 ③法制定を受け、今後の方針を伺う。 

 ④認知症ケアとしてのユマニチュードの普及

啓発について、見解を伺う。 

 

（２）帯状疱疹ワクチンについて 

 ①市民からの問い合わせや要望はあるか伺う。 

 ②市議会としては医師会の陳情採択も行いま

した。帯状疱疹ワクチン助成制度へ、改めて

見解を伺う。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．母子支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民・防災行政について 

 

（１）沖縄市産後ケア事業について 

  同事業は平成 30 年から開始し、3 年間が経

過しておりますが、申請からサービス開始まで

に時間がかかる。また、サービスが受けられな

いとの相談がありましたので、事業状況につい

て以下伺います。 

 ①事業内容と対象者及び審査基準について伺

う 

 ②申請からサービス決定までの日数について

伺う 

 ③同事業の現状課題について当局の見解を伺

う 

 ④産後に役所に来て各種サービスの申請にも

負担がある。オンラインでの申請など簡素化

できないか、今後の当局の見解を伺う 

 

（１）自主防災活動など自治会活動の担い手不足

が深刻化する中、職員の特別休暇として「地域

貢献活動休暇」を創設できるようになることが

分かりました。そこで以下を伺います。 

 ①現在、本市には被災地支援などに充てるボラ

ンティア休暇があるが、地域ボランティアも

該当するのか伺う。 

 ②地域貢献活動休暇の概要について伺う 

 ③特別休暇の考え方として無給・有給どちらに

なるのか伺う 

 ④本市でも休暇が制度化されれば地域活動へ

の参加のハードルが下がると考えるが、制度

化に向けて当局の見解を伺う 

 

（１）令和5年度 台風6号による災害に関して、

沖縄県の 34市町村に災害救助法が適用された

ことを踏まえ以下について伺います。 

 ①本市の被害状況について伺う 

 ②災害救助法の救助項目について伺う 

 ③被災した飲食業（出店業者含む）含む中小企

業・小規模事業者の支援について伺う 

 ④本市の役割と支援策について伺う。 

 ⑤見舞金・支援の拡充は可能か伺う。 

 ⑥公民館に蓄電池やシャワー室などを整備で

きないか伺う 
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議席番号 １７ 議員氏名 稲 嶺 隆 之  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

 

１．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市民行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．経済文化行政について 

 

（１）広報おきなわについて 

 ①予算額について 

 ②委託費を伺う 

 ③発行部数について 

  ア．各自治会への発行部数を伺う 

  イ．その他各所への発行部数を伺う 

 ④読まれる広報について 

  ア．これまでの取り組みを伺う 

  イ．今後の取り組みを伺う 

 

（１）市民の火葬場利用について 

 ①R4年度の死亡者数を伺う 

 ②火葬場別の利用数を伺う 

 ③他市町村の火葬場について伺う 

  ア．火葬料金に対する見解を伺う 

  イ．申し込み時間に対する見解を伺う 

  ウ．今後の対策を伺う 

 

（１）豊中市兄弟都市提携 50周年について 

 ①50周年事業について 

  ア．式典について 

  イ．記念事業について 

  ウ．市民交流事業について 
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議席番号 ４ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．本市の新型コロナワクチ

ン（mRNA）対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子ども子育て支援事業に

ついて 

 

（１）新型コロナワクチン（mRNA）接種に対

する適切な対応について 

 ①新型コロナワクチン（mRNA）接種の効果

と副反応、後遺症について伺う。 

 ②妊娠中や授乳中の新型コロナワクチン接種

が胎児に及ぼす影響に関して伺う。 

 ③新型コロナワクチン接種、追加接種の基準の

見直しを提案するが本市の接種事業に関す

る見解を伺う。 

 

（２）新型コロナワクチン接種後の対応について 

 ①令和 4年 12月議会で一般質問した際の重篤

な副反応として医師の診断が出た 4 件の健

康被害調査委員会で審議中だった案件に関

しての現状に関して伺う。 

 ②その後、重篤な副反応に該当する案件が増え

たのか伺う。 

 ③新型コロナワクチン接種の重篤な副反応が

出た事例に関して市民へ情報提供や周知を

したほうが良いと考えるが本市の見解を伺

う。 

 

（１）つどいの広場事業に関して 

 ①つどいの広場事業とは何か伺う。 

 ②過去 5 年間の利用実績と歳入歳出について

伺う。 

 ③②の利用実績と歳入歳出を鑑みて、つどいの

広場事業に対する本市の見解と改善点を伺

う。 

 ④広報周知に力を入れたほうが良いのではな

いかと考えるが見解を伺う。 

 

（２）子育て応援米支援事業について 

 ①大阪府泉大津市で行われている子育て応援

米支給事業とは何か伺う。 

  



18 

 

議席番号 ４ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

３．LGBT 理解増進法につい

て 

（１）LGBT理解増進法に関する法律施行後の本

市の取り組みについて 

 ①本市においては、先に同様の法案を制定した

諸外国の現状、問題点をどう理解把握されて

いるのか市長の見解を伺う。 

 ②本市はどのような施策を現時点で検討され

ているか伺う。 

 ③LGBT理解増進法の法制化にあたり、議論が

不十分だという声も多く、また市民の理解が

必ずしも十分ではない現状をどのように考

えているか見解を伺う。 

 ④本法第 2 条では、「ジェンダーアイデンティ

ティ」の定義として、「自己の属する性別に

ついての認識に関するその同一性の有無又

は程度に係る意識をいう」とされている。こ

れには「性自認」を含むことになるのかにつ

いて、本市としてどう解釈しているのか伺

う。 

 ⑤本法第 3条では「性的思考及びジェンダーア

イデンティティを理由とする不当な差別は

あってはならない」と定められている。しか

し「差別」とされる内容は明示されていない。

「差別」と「合理的区別」の定義について、

本市はどのように解釈しているのか伺う。 

 ⑥法案では、幼稚園及び特別支援学校の幼稚部

を除く学校の児童及び生徒に対し、性的思考

及びジェンダーアイデンティティの多様性

に関する教育を行う旨が定められている。ま

ず、本法施行後、本市は個々の児童生徒の発

達の段階に応じた指導が行われることが確

保されるか伺う。 

 ⑦本法案は、施行によって女性や子供の権利や

安全が侵害される懸念があるとの指導を受

け、第 12条において「この法律に定める措

置の実施等に当たっては（中略）全ての国民

が安心して生活することができることとな

るよう、留意するものとする」と規定してい

る。本市としては、どのようなことに「留意

する」ことで、市民の懸念や不安を払拭し、

女性や子供の権利・安全を守ることになると

考えるか、見解を伺う。 
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議席番号 ２４ 議員氏名 仲宗根 誠  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 
 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．東部海浜開発事業につい

て 

 

 

 
 

２．市職員の労働環境につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

３．健康福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

４．中心市街地活性化につい

て 

 

 

 

 

５．こどものまち推進につい

て 

 

（１）東部海浜開発事業について 

 ①事業の進捗状況と事業完了の時期を伺う。 

 ②コアジサシ営巣防止策の詳細と効果につい

て伺う。 

 

（１）ハラスメント対策について 

 ①市役所内での調査方法について伺う。 

 ②これまでハラスメントと捉えられる事象は

あったか伺う。 

 ③現在、ハラスメントと捉えられる事象はある

か伺う。 

 ④ハラスメント根絶に向けての対策について

伺う。 

 

（１）沖縄市民におけるがん罹患状況と支援につ

いて 

 ①沖縄市民のがん罹患状況（男女別人数）と罹

患箇所について伺う。 

 ②がん治療における費用負担及び行政からの

支援について伺う。 

 

（１）銀天街ゆらてぃく広場について 

 ①ゆらてぃく広場の現状について伺う。 

 ②地域からの要望等があるか伺う。 

 ③今後の方向性について伺う。 

 

（１）子育て支援について 

 ①本市のひとり親世帯数を伺う。 

 ②離婚後、養育費を受け取っている世帯の割合

を伺う。 

 ③安心して子育てができるよう、行政による

「養育費の立て替え」を実施すべきだと考え

るが、見解を伺う。 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 里  治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．エイサーのまち沖縄市に

ついて 

 

（１）4年ぶりの開催となった第68回沖縄全島エ

イサーまつり。ようやく沖縄市の夏、沖縄県の

夏が戻ってきたように感じますが、以下お伺い

します。 

 ①なぜ4年ぶりの開催となったか。時系列で詳

しく答弁を求む。 

 ②今回の第68回全島エイサーまつりの来場者

数は。 

 ③スタンド席は有料だが、各席いくらか。 

 ④今回、スタンド席の値上げがあったと聞く

が、値上げ額は。 

 ⑤値上げの要因は。 

 ⑥全島エイサーまつり3日間の予算額を伺う。 

 

（２）68年余の歴史ある沖縄市のまつり「沖縄全

島エイサーまつり」は、沖縄の夏の風物詩とし

て全国に知れ渡っており、全島各地域の青年達

が旧盆に合わせ、練磨してきた伝統の舞を披露

するという市民・県民にとっても極めて重要な

まつりである。また、開催地である我が沖縄市

は来年市制50周年の大きな節目を迎える。 

我が沖縄市50年の歴史は「エイサーの50年」

と言っても過言ではありません。戦後復興を鼓

舞し、全島各地からやって来た方々が生まれ故

郷を想う様々な気持ちと、また祖先を崇める

心、親を尊ぶ精神がチャンプルー文化花咲くコ

ザの街で「融合」して今に伝わる沖縄市の「近

代エイサー」に昇華したと本員は考えておりま

す。 

  命のバトンを連綿と紡ぐ「祖先崇拝」の精神

と先人達が残した伝統を絶やしてはいけませ

ん。 

  桑江朝千夫市長を先頭に次なる50年に向け

新たな一歩を踏み出す沖縄市。来年はその節目

に相応しい第69回全島エイサーまつりを盛大

に挙行すべきと願います。今回の第68回大会の

総括も踏まえて以下お伺いします。 

 ①市制50周年記念大会に向け、当局の見解を伺

う。 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 里  治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

１．エイサーのまち沖縄市に

ついて 

 

（３）6月の新聞、紙面にお隣、うるま市の平敷

屋エイサー東西統合とありました。原因はメン

バーの減少によるものであるとあります。我が

沖縄市の青年会の状況も厳しいものがあり、他

人事ではありません。以下お伺いします。 

 ①各地域中学校区単位で催されているエイサ

ーまつりは、伝統芸能継承や地域の活性化に

貢献していて各青年会の披露の場にもなっ

ている。まつりをするにあたっては、現在沖

縄市から補助金があるが、さらなる市内青年

会の育成のために増額は可能か。 

 ②未来の青年会、エイサーの担い手育成のため

に「子どもエイサー」の活性化が今後のカギ

になると考えるが、当局の見解を伺う。 

 

（４）上記の質問を踏まえ、来年の全島エイサー

まつりや次の50年の伝統エイサーについて、市

長の意気込み、見解を伺う。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災について 

 

（１）歩道の土砂流出について 

  本市古謝 1 丁目の Gen テニススクール沖縄

校前から北へ 200m区間の歩道は、雨がふるた

びに墓地から土砂が流れて、晴れた日にも泥水

が流れている状態です。 

 ①歩行者がそこを通ると転倒の恐れがあり危

険だと感じております。早急に対処するべき

だと思われますが当局の見解を伺う。 

 ②墓地斜面から一部の箇所で塩ビパイプを通

り、泥水が歩道に流されている状態でありま

す。当局の今後の対応を伺う。 

 

（２）ポストコーンについて 

  泡瀬 5丁目、泡瀬第三公民館近くの側溝蓋の

上を車両が走行するたびに音が響くことがあ

ったためポストコーンが数年前から設置して

あります。そのため車も対面通行が出来なくな

っています。 

 ①音鳴りを消す処置をとり、ポストコーンを撤

去して、車がスムーズに対面通行ができるよ

うにすることは可能か伺う。 

 

（１）四輪駆動車について 

  我が国は紛れもなく“災害大国”と言われて

います。地震、津波、台風、洪水といった数多

のリスクと隣り合わせで生活しています。 

  近年、防災意識は高まりつつあり、水や食料

などを備蓄する人も増えていますが、車のこと

まで目を向ける人はごく少数だと思われます。 

 ①本市庁内の公用車に四輪駆動車が使われて

いる車両があるか伺う。 

 ②災害が発生したときに特に配慮や支援が必

要となる者がいます。 

  高齢者、障がいのある人、乳幼児、妊産婦、

傷病者、内部障害者、難病疾患者などのとこ

ろへの安否確認や救護に行く場合にも四輪

駆動車が必要だと思うが当局の見解を伺う。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

関 係 部 長 

２．防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．街の景観について 

（２）ポラリスレンジャー導入について 

  災害時にインフラが寸断され、要救助者がい

る現場まで急行することが難しい場合に真っ

先に現場にかけつけ情報収集救助活動を円滑

にします。 

 ①本市の消防署にポラリスレンジャーの導入

ができないか伺う。 

 ②本市にオフロードバイクの導入ができない

か伺う。 

 

（１）噴水広場について 

  噴水を見ると人は、何故か心が癒されます。

流れる溝水の遊歩道・街中にある噴水・暑くな

ると水場が恋しくなります。 

 ①本市には噴水がある公園はいくつあるか伺

う。 

 ②全公園で噴水は稼働しているのか伺う。 

 ③本市の胡屋十字路辺りに噴水広場を建設す

ることができるか伺う。 

 

（２）コザ十字路歴史絵巻（巨大壁画）について 

  かつて銀天街がある場所はコザの市場もあ

り銀天街のアーケードもできて、コザ十字路周

辺は大変賑わっていました。 

 ①コザ十字路の絵巻は何の目的で描かれたの

か伺う。 

 ②どのくらいの予算を組んだのか、また、何社

が工事に関わったのか伺う。 

 ③絵巻が描かれた建物が古くなり、解体などと

なった場合、その建物があった空間は、どう

するのか伺う。 

 ④銀天街の活性化を今後どのように考えてい

るのか市長の見解を伺う。 

 

（３）本市の国道 330 号沿いに 2 棟の廃墟ビル

がありますが、国道を利用する市民や他市町

村、観光客などがその廃墟ビルを見ると、沖縄

市全体のイメージが悪くなります。 

 ①2 棟の建物を放置状態にすることは景観も

損なわれるものだと思います。当局の見解を

伺う。 
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議席番号 １１ 議員氏名 小 谷  良 博  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

１．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．災害対策について 

 

（１）農地利用最適化について 

 ①農地利用の集積、集約化について 

  ア．人・農地プランの実質化とは何か伺う。 

  イ．地域計画とは何か伺う。 

  ウ．農村、漁村活性化法の活性化計画とは何

か伺う。 

  エ．地域計画を作成する目的は何か。 

   活性化計画を作成する目的は何か伺う。 

  オ．令和 5年度から 2年間の期間が設けられ

る予定となっておりますが、市の見解を伺

う。 

 ②遊休農地の発生防止、解消について 

  ア．1号遊休農地とは何か伺う。 

  イ．2号遊休農地とは何か伺う。 

  ウ．市は今後遊休農地の発生防止、解消の対

策についてどのような考えを持っている

のか伺う。 

 ③新規参入の促進について 

  ア．市の新規就農者数について伺う（過去 3

年分） 

  イ．新規就農者の支援措置について伺う。 

  ウ．新規就農者の確保、育成、定着に向けた

取り組みについて伺う。 

 

（１）台風 6号の農業施設、作物について 

 ①施設、設備の被害状況について伺う。 

 ②花卉の被害状況について伺う。 

 ③野菜の被害状況について伺う。 

 ④果樹の被害状況について伺う。 

 ⑤市の今後の対応について伺う。 

 

（２）池原公民館の浸水被害について 

 ①被害状況について伺う。 

 ②原因は何処にあると思われるか伺う。 

 ③市の今後の対応について伺う。 

 



 25 

議席番号 ７ 議員氏名 桑 江  研  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．台風 6 号による被災への

対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公共施設への防犯カメラ

の設置について 

 

（１）被害状況を伺う 

 

（２）罹災証明書等の申請及び発行件数を伺う 

 

（３）申請から現地調査及び発行までに要した期

間を伺う 

 

（４）被災により使用出来なくなった家財等を処

分する際の手続きについて伺う 

 

（５）地域防災計画には、被災した家財等の一時

仮置き場が位置付けられているか伺う 

 

 

 

（１）市内公共施設への防犯カメラの設置状況を

伺う 

 

（２）公共施設への防犯カメラ設置に対する当局

の見解を伺う 

 

（３）宮里公園に防犯カメラの設置を要望する

が、当局の見解を伺う 
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議席番号 １２ 議員氏名 金 城  由 美  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

１．台風 6号東部地域の冠水被

害について 

 

 

 

 

 

２．大里・東桃原地区について 

 

 

 

 

 

 

 

３．こどもの国について 

 

 

 

 

 

４．大里地域防災無線について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．若年妊産婦事業について 

 

（１）被害について伺います。 

 ①台風時の高潮冠水被害状況を伺います。 

 ②泡瀬周辺地域の道路冠水等の主な原因は何

か伺います。 

 ③今後の対策計画について伺います。 

 

 

（１）農振除外について 

 ①大里・東桃原地域の農振見直しについて取り

組み方法を伺います。 

 ②現在の進捗状況を伺います。 

 ③全体の農振除外の時期について伺います。 

 

 

（１）こどもの国入場料金について 

 ①入場料金免除を受けられる年齢と免除金額

を伺います。 

 ②65才以上の免除は受けられるか伺います。 

 

 

（１）防災無線の設置について伺います。 

 ①大里地域は何か所に設置しているか伺いま

す。 

 ②何年前のスピーカーか伺います。 

 ③地域によってなかなか聞き取れない場所が

あるが原因を伺います。 

 ④今後の対策はあるか伺います。 

 

 

（１）事業の成果について伺います。 

 ①本事業の経過年数を伺います。 

 ②年度ごとの利用者数・年齢を伺います。 

 ③利用者で資格取得した数・資格種類を伺いま

す。 

 ④利用者で自立した方の数を伺います。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
市 長 

関 係 部 長 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．こどものまち行政につい

て 

 

（１） 障害者相談支援事業について伺います。 

 

①障害者相談支援事業とはどういう事業なの

か、わかりやすいよう、具体的にご説明をお

願いします。 

 

②この事業は委託しているのか。もし委託して

いるのであれば幾つの事業者にしているの

か伺います。 

 

③障害者相談支援事業を委託した際、課税対象

になるのか伺います。 

 

④沖縄市においてはどういう状況なのか、非課

税扱いという誤認がなく対応しているのか

伺います。 

 

 

 

（１）小学校、中学校で購入するリコーダーや鍵

盤ハーモニカの教材等々、そして制服は子供を

抱える親たちには決して少なくない金額です。

特に成長期の中学生は毎年購入する家庭も存

在しております。 

 

①小中で発生する教材等の費用を学年別に教

えていただけますでしょうか。 

 

②教材費用の保護者負担について、何らかの助

成等は検討しているのか、または検討してい

たのかを伺います。 

 



28 

 

議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．不登校児童・生徒への支

援のあり方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．教師を取り巻く環境整備

について 

 

（１）不登校児童生徒への支援に対する基本的な

考え方について伺う。 

 

（２）不登校児童生徒への支援の在り方につい

て、学校等の取組。 

 

（３）不登校児童生徒への支援の在り方につい

て、教育委員会の取組。 

 

（４）学校外の機関等における相談・指導等の状

況について 

 ①適応指導教室等で相談・指導等を受けた小・

中学校の不登校児童生徒数。 

 ②民間団体、民間施設で相談・指導等を受けた

小・中学校の不登校児童生徒数。 

 ③自宅でオンライン授業を実施している小・中

学校の不登校児童生徒数。 

 

（５）学校外の公的機関や民間施設において相

談・指導等を受けている場合の指導要録上の出

席の取扱いについて 

 上記①、②、③について出席扱いとなった小・

中学校の不登校児童生徒数と割合。（小・中別

の数） 

 

（６）民間団体、民間施設で相談・指導等を受け

ている小・中学校の不登校児童生徒の通知表

（成績）の記載について伺う。 

 

（７）不登校生徒の高校入試における出席日数の

影響、配慮について伺う。 

 

（８）教育機会確保法の周知と取組について 

 

 

（１）学校における働き方改革について 

 ①勤務時間を意識した取り組みについて 

 ②業務改善の取り組み推進について 

 ③勤務環境のための支援の充実について 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

２．教師を取り巻く環境整備

について 

 

 

 

 

 

３．基地問題について 

  

（２）学校における取組状況の「見える化」に

向けた基盤づくりについて伺う。 

 

（３）教師の健康及び福祉の確保に向けた取り

組みについて伺う。 

 

 

（１）嘉手納基地所属 F－15 戦闘機退役に伴い、

2022 年 11 月以降、F－16、F－22、F－35 が

暫定配備されている。それに伴い、嘉手納基地

周辺の騒音が激化している。米軍嘉手納基地周

辺で 2023 年度上半期（1～6 月）の騒音の発生

回数が、県の速報値昨年度（2022 年度）同期

から 12.3％（11,207 回）増の 102,193 回に上

がっている。最大騒音値も 4.9 ポイント上昇し

北谷町砂辺で 117.9 ㏈という聴覚に異常をき

たすレベルまで達する状況にある。 

沖縄市における、米軍機離着陸回数や騒音発生

回数など定量的なデータはどうなっているの

か伺う。 

 

（２）国や県、沖縄市では基地周辺に測定器や目

視による調査を行ってはいるが、日常的に機種

別の騒音や飛行ルートの調査を行っていない。 

どの地域でどのような影響があるのか詳しく

把握する必要があると考える。見解を伺う。 

 

（３）陸上自衛隊及び米陸軍との実動訓練オリ

エント・シールド 23 の概要について防衛省

等からの説明、情報提供について伺う。 

 

（４）8月 4日には、国は北海道千歳市、同じく

北海道札幌市、鹿児島県奄美市等への訓練内容

等の情報提供が行われている。しかし、9 月 5

日現在、沖縄市には何ら情報提供（概要説明）

が行われていない。訓練の詳細については、適

宜、情報提供を行うとともに、事前の情報提供

と異なる状況が生じた場合は、その都度、関係

する自治体等へは報告すべきと考えるが、見解

を伺う。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

４．陸上自衛隊補給処の整備

計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．PFAS 検出と対応につい

て 

 

（１）沖縄訓練場における補給処支処の新編につ

いては、平素から自衛隊の活動に必要な補給 

品等を備蓄・管理するために、隊庁舎、火薬庫、

倉庫、燃料施設及び駐車場等を整備する予定で

令和 5 年度予算案に、隊庁舎、火薬庫、倉庫、

燃料施設及び駐車場等の施設配置に係る基本

検討の経費として、約 2 億円が計上されてい

た。その後、基本検討の結果について伺う。 

 （規模、内容、整備スケジュール等） 

 

（２）隣接する米軍嘉手納弾薬庫の規模、機能

はどのようなものか。共同使用など運用に係

る日米の方針についても伺う。 

 

（３）沖縄県の環境アセス条例の対象となるか

伺う。 

 

 

（１）川崎川及び周辺の PFAS 検出状況を伺

う。 

 

（２）産業廃棄物最終処分場の保有水、周辺地

下水、ファームポンド等からの検出状況を伺 

う。 

 

（３）汚染源の把握、主要イオン濃度ヘキサダ

イヤグラムの分析等について伺う。 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光、教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光スポーツ振興行政に

ついて 

 

（１）本市の地域防災計画等にフェーズフリーの

考え方を導入することについて 

 ①フェーズフリーとは何か伺う 

 ②本市の計画等にフェーズフリーの考え方が

示されているか現状を伺う 

  ア．総合計画など全庁的な方針、計画 

  イ．教育施設、公園など公共施設等整備方針、

計画 

  ウ．地域防災計画など防災関連の方針、計画 

 ③本市や自主防災組織の災害用備蓄食料、備蓄

用品、防災資機材など平常時・非常時の活用

事例はあるか伺う 

 ④本市のフェーズフリーに対する課題の認識

について伺う 

 ⑤地域防災計画等にフェーズフリーの考え方

を導入する事を提言しますが、市当局の見解

を伺う 

 

（１）本市の国外、国内来訪者への対応について 

 ①市内観光施設や博物館、文化財など多言語表

記案内ができている現状か伺う 

 ②認識している課題について伺う 

 ③長崎県島原市の島原観光ビューローが設置

している多言語案内板のようなわかりやす

いものが検討できないか見解を伺う 

  ア．沖縄こどもの国 

  イ．市内観光関連施設 

  ウ．博物館など文化財 

 

（１）日本車椅子ソフトボール協会と本市の関わ

りについて 

 ①これまでの経緯 

 ②モータースポーツマルチフィールドの活用

状況について 

 ③夜間活用について 

 ④世界、全国大会の誘致を含めて、今後の本市

の方向性を市長にお伺いします。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．泡瀬小学校の通学路につ

いて 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．「（仮称）沖縄市教育支援

センター」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．沖縄こどもの国について 

 

（１）泡瀬小学校通学路への歩道橋設置につい

て、以下伺う。 

 ①交通安全合同点検の内容並びに、どのような

話し合いがなされたか伺う。 

 ②泡瀬小学校から要望のある歩道橋について

関係部署の見解を伺う。 

 ③歩道橋設置は可能か伺う。 

 

（１）泡瀬第三地域の側溝の現状について以下伺

う。 

 ①側溝の種類と特徴と役割りについて。 

 ②泡瀬第三自治会から、これまで側溝蓋の要請

はなかったか。またその対応について伺う。 

 ③側溝から草木が生え、雨水が流れにくくなっ

ている箇所があるが、その対処について伺

う。 

 

（２）台風 6号による泡瀬第三地域の冠水につい

て、以下伺う。 

 ①冠水被害並びに原因について伺う。 

 ②台風や大潮のたびに冠水被害が発生してい

るが、雨水処理や冠水対策について伺う。 

 

（１）「（仮称）沖縄市教育支援センター」基本

計画について以下伺う。 

 ①設置の目的と役割りについて。 

 ②沖縄市青少年センター及び教育研究所の課

題について伺う。 

 ③課題の整理として、支援と連携がキーワード

になっているようですが、支援と連携につい

て詳細を伺う。 

 ④家庭と教育と福祉の連携「トライアングル」

プロジェクトについて伺う。 

 

（１）沖縄こどもの国について、以下伺う。 

 ①夜間営業社会実験についてのコンセプトに

ついて。 

 ②「ナイトコンテンツ制作業務委託」のプロジ

ェクションマッピングの内容と演出方法に

ついて。 

 ③ナイトコンテンツによる経済効果について。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

４．沖縄こどもの国について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．文化行政について 

 

 ④沖縄こどもの国とコラボした沖縄森永乳業

「森永ヨーゴ」について、以下伺う。 

  ア．コンセプトについて。 

  イ．割引券の利用状況について。 

  ウ．企業とのコラボは 4回目と聞くが、過去

3回のコラボの内容について。 

 ⑤「沖縄こどもの国 ふるさと園」について、

以下伺う。 

  ア．活用状況について。 

  イ．ライトアップにより、自主事業の計画は

あるか。 

 

（１）文化財について、以下伺う。 

 ①文化財とは、どのようなものか。 

 ②文化財に指定されると、どのような支援があ

るか。 

 ③民俗文化財について、以下伺う。 

  ア．民俗文化財の指定を受けるにはどうすれ

ばいいか。 

  イ．指定文化財と登録文化財の違いについ

て。 

  ウ．諸見里の村旗は、平成 21年に指定を受

けているが、指定の内容について。 

  エ．泡瀬の旗頭であるテークドゥールー（旗

燈籠）は、民俗文化財として指定を受けら

れるか。 

  オ．指定を受けるためには、何か必要か。 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

１．マイナンバー制度につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．子育て支援行政について 

 

（１）マイナンバーカードの普及が進んでいます

が、一方で個人情報の誤登録などのニュースが

テレビ放送されて、不安が広がっています。今

年の 6 月にもマイナンバー法の改正があった

ようですが、改めてマイナンバー制度やマイナ

ンバーカード等について教えてください。 

 ①マイナンバー制度とはどういうものか伺う 

 ②マイナンバーカードの普及状況について伺

う  

 ③本市でのマイナンバーカードの誤紐づけは

あったか伺う 

 ④現在マイナンバーカードを利用してできる

サービスは何か伺う 

 ⑤今後カード利用で拡充される予定にどのよ

うなものがあるか伺う 

 ⑥本市の今後の普及についての取り組みを伺

う 

 

（１）昨年の 9月議会で取り上げさせて頂きまし

た私道路整備について、手を打って頂きまし

た。大変にありがとうございます。 

 ①どういう制度なのか教えてください。 

  ア．申請の方法と補助率について伺う 

  イ．補修程度の工事でも対象か伺う 

 

（１）子育て安心の沖縄市に向けて、今の国会で

少子化対策について様々な議論が進んでいま

す。児童手当の拡充や 0～2才児の保育の無償

化など 

 ①児童手当の受給者の人数について伺う 

 ②所得制限が緩和された場合の人数を伺う 

 ③年齢が 18歳まで拡充された場合の人数を伺

う 

 

（２）0歳から 2歳までの保育無償化拡充につい

て 

 ①対象人数の予定はどうか伺う 

 ②経費についてはどうか伺う 

 ③第 3 子無償化からスタートしてはどうか伺

う 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

１．土地規制法について 
 

（１）重要施設周辺及び国境離島等における土地

等の利用状況の調査及び利用の規制等に関す

る法律について伺う。 

 ①注視区域は政府が基本方針で定めることに

なっていることについて。  

  ア．基本方針はどのように定められたか伺

う。 

  イ．米軍基地名、自衛隊名、海上保安庁名と

各施設周辺 1km 以内の土地所有者の人数

を伺う。 

  ウ．本市はこの法律に基づいて国から依頼が

あれば、土地の所有者の氏名、住所、国籍、

使用目的、利用状況、その他の個人情報を

調査し、提供するのか見解を伺う。 

  エ．市内で注視区域から外れている区域につ

いて伺う。 

 ②特別注視区域は特定重要施設である場合、内

閣総理大臣が基本方針を定めることになっ

ていることについて。 

  ア．特別注視区域の基本方針にはどのように

定められたか具体的内容を伺う。 

  イ．米軍基地名、自衛隊名、海上保安庁名と

各施設周辺 1km 以内の土地所有者の人数

を伺う。 

  ウ．市内で特別注視区域から外れている区域

について伺う。 

 

（２）基地周辺などを注視区域、または特別注視

区域に指定し、機能阻害行為の有無など土地利

用状況調査について伺う。 

 ①区域内の土地所有者の土地利用状況調査は

具体的なことは政令で定めることになって

いる。政令の具体的な内容を伺う。 

  ア．区域内のホテル、病院等、働く職員。土

地、建物を利用する人等を調査するよう通

知があったか伺う。 

  イ．基地の他に生活関連施設が政令で定める

となっているが、アの各項目はその対象に

なり得るか伺う。 

  ウ．公安調査庁や内閣情報調査室等からの情

報提供は示されたか伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

１．土地規制法について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄こどもの国について 

 

 

 

 

 

 

３．産業廃棄物問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．基地行政について 

 

（３）利用規制の対象となる区域で売買等の届出

義務が罰則付きで科される特別区域になると

市民の土地利用や経済活動に支障が出ると認

めているが、政府補償はしないという。この政

府の方針について市長の見解を伺う。 

 

（４）利用規制の対象となる注視区域は国が政令

で指定することは市民の権利侵害ではないか、

市長の見解を伺う。 

 

（５）政府は、役所や事業者、地域住民から情報

提供を受ける窓口を作るという。情報を提供す

るよう、具体的規定は示されたか伺う。また本

市は受任することになるのか市長の見解を伺

う。 

 

（１）「夜の動物園」について 

 ①夜の動物園について伺う。 

 ②いつからいつまで行うのか 

 ③夜の動物園期間中の職員体制について、これ

までの体制とどのように違うのか伺う。 

 ④入園料について 

 

（１）倉敷環境と現在の倉敷の管理するごみ山改

善について 

 ①安定型産業廃棄物最終処分場跡地は市有地

となっておりますが、その市有地の取り扱い

は現在どのようになっているのか伺う。 

 ②倉敷環境と本市との間のごみ山改善計画の

期限の問題について協議はどうなっている

のか伺う。当初何年、現在何年になったのか。 

 ③安定型産業廃棄物最終処分場跡地の市有地

について、今後どうしていこうと考えている

のか沖縄市の見解を伺う。 

 

（１）嘉手納基地の消火訓練場について 

 ①消火訓練場は現在どこにあるのか伺う。 

 ②以前の消火訓練場はどこにあったのか伺う。

場所はどのあたりか伺う。 

 ③以前の消火訓練場の特徴、問題は何だったか

伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

水 道 局 長 

 

５．水道行政について 
 

（１）水道水の PFAS汚染について 

 ①現在の水道水の PFAS濃度について伺う。 

 ②4～5 年前と比べ PFAS 濃度が減ってきて改

善しているが、なぜ改善してきているのか伺

う。 

 

（２）北谷浄水場の水源である嘉手納井戸群につ

いて 

 ①嘉手納井戸群は沖縄の水源としてどのよう

な位置づけか。どの程度重要なのか伺う。 

 ②嘉手納井戸群のある地域、地層、水源として

どのような特徴をもっているのか伺う。  

 ③PFAS 汚染問題で大工廻川の汚染が指摘さ

れているが、水源汚染を防ぐにはどうするべ

きか伺う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

１．入札業務の透明化につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．建設行政について 

 

（１）見積り価格等の事前公表について 

 ①令和 5 年 6 月第 426 回定例会において、公

表に向けてどのような取り組みを実施した

のか伺う。 

 ②令和5年8月に実施された下水道工事の入札

において、台風 6号の通信障害等による影響

を受け、見積り価格等の公表がされたと伺っ

ているが、公表の経緯や業者からの反響はど

うだったのか伺う。 

 ③公表が開始される時期の目途は。時期の目途

を示すことができない場合は、建設業者会の

意見だけでなく、市に登録している全ての建

設業者に対してアンケート調査を実施する

ことはできないのか伺う。 

 

（１）道路行政について伺う 

 ①台風 6号において、認定路線以外の倒木や冠

水等に関する対応は実施したのか伺う。 

 ②今回の台風で、多くのカーブミラーも破損、

倒壊しているが、台帳システムでしっかりと

管理されているのか。システム管理できてい

ない場合は、どのようにして施設の情報等を

管理しているのか伺う。 

 

（２）緑化推進事業について伺う。沖縄県は全島

緑化事業第 5期計画書（令和 2年～6年度）に

おいて、市町村の役割として「一島一森づくり

の活動で地域環境を活かした緑豊かな美ら島

づくりをめざして、地域に密着した住民参加型

の植樹祭、市町村の森づくり等のさまざまな緑

化施策を関係機関等と連携しながら展開する」

と掲げています。このことを踏まえ、伺います。 

 ①県が示す緑化計画は、本市が策定した「緑の

基本計画」と整合性が図れているのか伺う。 

 ②本市の計画は、目標年次が平成 27年と公表

されているが、計画内容や目標年次を改める必

要はないのか伺う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

２．建設行政について 

 

 

 

 

 

３．市民の声について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．上下水道行政について 

 

③市の道路整備等において、緑化に対する取り

組み内容が軽視されているように見えるが、

本市は国際文化観光都市として観光に力を

入れていることを考慮し、積極的な緑化にす

べきではないか伺う。 

 

（１）市民、団体等の行政へのお願い事について

伺う。 

 ①公園や地域での動物に対する苦情、通学路、

生活道路の草刈り、Asの凹凸の補修、郊外・

河川への不法投棄の片付け、カーブミラー・

保安灯の設置等色々な市民のお願い事が各

部局にあります。教育委員会、建設部、上下

水道部、市民部においての受け付け件数、対

応実施状況、そして比率を過去 3年間伺う。 

 

（１）包括的民間委託導入に係るサウンディング

型市場調査について伺う。 

 ①調査の概要、契約までのスケジュールを伺

う。 

 ②サウンディング調査の目的を伺う。 

 ③宜野湾市で実施された上下水道事業の民間

委託について、本市としてどのように評価し

ているのか伺う。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

１．高齢者や障がい者の災害

時における支援や避難、防

災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．人権の問題について 

 

災害は急に発生します。いつ起こるのかわかり

ません。発生してからではできることが限られ

てしまいます。そのための防災や災害時におけ

る支援や避難について伺います。 

（１）高齢者や障がい者の防災について本市の

取り組みについて伺う。 

 

（２）災害時あんしん避難支援事業について伺

う。 

 ①どのような方が対象なのか伺う。 

 ②どのような支援が受けられるのか伺う。 

 

（３）本市に福祉避難所はあるのか伺う。 

 

（４）利用者が利用している事業所を福祉避難

所にすることはできるのか伺う。 

 

（５）沖縄市としての見解を伺います。 

 

（６）今後の支援策を伺います。 

 

 

沖縄市のLGBTQの支援について伺う。 

（１）現在、沖縄市ではLGBTQについてどの

ような支援がなされているのか伺う。 

 

（２）LGBT理解増進法が国会で可決されまし

た。全国紙や地方紙では、当事者の声を無視

する修正案に対して批判する社説を相次いで

掲載されました。このことに対して、当局の

見解を伺います。 

 

（３）パートナーシップ制度についての当局の

見解を伺います。 

 

（４）今後の支援策を伺います。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．サッカー場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．埋立地（潮乃森）の人工

ビーチの部分使用について 

 

以前あったサッカー場に汚染物質が出たため、

現在、沖縄市にサッカー場がありません。他市

町村で大会を開催しているため費用がかかって

しまっている。沖縄県総合運動公園は県の施設

である為、沖縄市民が使用するには困難がある

との声があります。 

（１）サッカー場について市民と十分な話し合

いを持ったのか、また、どのような話し合い

になったのか内容を伺います。 

 

（２）サッカーをしている市民の現状を把握し

ているのか伺います。 

 

（３）サッカー場を作って欲しい市民の要望に

対して、サッカー場建設の計画はあるのか伺

います。 

 

（４）サッカー場がない現状、沖縄市としてど

のような支援があるのか本市の見解を伺いま

す。 

 

 

（１）営巣対策の内容を伺う。 

 

（２）絶滅危惧種・コアジサシの人工ビーチで

の営巣状況を伺う。 

 

（３）生物学習エリアでの営巣状況を伺う。 

 

（４）人工ビーチの部分使用に伴う、諸施設（ト

イレ、シャワー、更衣室、等）の整備費用（予

算）を明らかにすること。決定は何時か伺う。 

 

（５）人工ビーチ部分使用の際の「防災対策：

津波避難対策」を伺う。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．沖縄市池原の陸上自衛隊

射撃訓練場への陸上自衛隊

弾薬庫等建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市長は 2023 年 1 月 6 日の沖縄防衛局の

沖縄市への説明後、「国の専権事項、拒否す

る、容認する立場にはない」と表明した。そ

の後、議会では、議員の質問に対して、「南

西諸島に配備される自衛隊の後方支援をする

施設は必要である」と答弁し、弾薬庫を容認

している。 

 「拒否する、容認する立場にはない」としな

がら「施設は必要である（容認）」との答弁

は、矛盾するものではないか伺う。 

 

（２）「自衛隊の弾薬庫等建設に反対する沖縄

市民の会（以下、市民の会）」の市長要請に

対し、副市長に対応させている。これに対し、

市民の会から「市長が対応すべき」として、

再度市長との面談を求めている。この要請に

対し、市長が要請に対応すべきではないか伺

う。 

 

（３）市民の会は、4月 24日に沖縄防衛局にも、

弾薬庫等建設反対の要請をしている。沖縄防

衛局長が対応している。その要請時に「沖縄

市民への説明会」を要請したら、「沖縄市長

と相談する」と回答している。市長は、沖縄

防衛局に対し、「沖縄市民への説明会、開催」

を要請し、実現すべきではないか伺う。 

 

（４）市民集会は市長に対し 23年 1月 25日に

「要請決議」をあげている。この決議に基づ

いて、3 つの要請をしていることに対し、現

時点でまだ回答がなされていない。回答すべ

きではないか。できなければその理由を明ら

かにすべきではないか伺います。 

 

（５）市長の見解を伺う。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．PFASの問題について 

 

新聞報道された沖縄市北部地域の河川と湿地帯

の PFASの検査結果について伺う。 

（１）県の調査結果を伺う。 

 

（２）沖縄市北部にある産業廃棄物周辺の河川

の調査の結果で何か所か伺う。 

 

（３）その地点から、それぞれの汚染濃度の結

果を伺う。 

 

（４）当該処分場とは別に汚染源があることが

示唆されたことについて、どこの湿地帯か伺

う。 

 

（５）新聞報道では川崎川上流部にある湿地帯

に汚染があると把握しているというが、西側

の与那原川周辺の湿地帯ではないか伺う。 

 

（６）湿地帯のそれぞれの PFAS汚染濃度が検

出されたか伺う。 

 

（７）湿地帯西側の表流水は倉浜衛生施設組合

の最終処分場の下流にあたると思われるが、

沖縄市の今後の対応について伺う。 
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議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．FIBA バスケットボール

2023について 

 

 

 

 

 

２．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

（１）FIBAバスケットボール開催について 

 ①沖縄こどもの国やゲート通りとミュージッ

クタウンで行われた KOZAFES でのパブリ

ックビューイングの入場者数を伺う。 

 ②おもてなし部会での自治会の関わりを伺う。 

 

（１）防災について 

 ①地域の自主防災組織の数と活動内容につい

て伺う。 

 ②自主防災組織の普及啓発について伺う。 

 ③本庁含め公共施設での防火管理者数と自治

会における防火管理者数について伺う。 

 ④住宅用火災警報器の設置状況について伺う。 

 ⑤IP無線の役割を伺う。 

 

（１）児童福祉について 

 ①本市の発達障がいのあるこども達への発達

支援事業の取り組みを伺う。 

 ②放課後等デイサービスについて。何箇所ある

のか、また、利用者のニーズはどのように考

えているのか見解を伺う。 

 ③放課後等デイサービスの受け入れ状況を伺

う。 

 ④医療的ケア児の支援や保育所等の受け入れ

状況を伺う。 

 ⑤障がいの有無に関係なく親子を「レスパイト

ケア」（休息・息抜き）で支える取り組みに

ついて伺う。 

 ⑥地域や学校や職場などで障がいを持つ児童

と家族に対する理解を促進する啓発活動を

どのように行っているのか伺う。 

 

（１）青少年の健全育成について 

 ①本市の推進する取り組みについて伺う。 

 ②青少年センターでの不登校との関わりにつ

いて伺う。 

 ③登下校時の巡回や夜間街頭指導の活動実績

について伺う。 

 ④夜間街頭指導での学校側との協力体制につ

いて伺う。 

 



 45 

議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

関 係 部 長 

１．台風等災害対策について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て環境について 

（１）今年の台風における被害事例と対応対策状

況について 

①台風前対策の周知内容（備蓄や室外機の向き

や避難タイミング等）と、効果、実態につい

て 

 ②被害事例と現状について（保険適応等） 

 ③今後の市民家屋等へのサポートについて 

 ④今後の民間事業者（特に農畜産業者）へのサ

ポートについて 

 ⑤保険業界との連携、補助の検討について 
 

（２）避難所状況について 

 ①避難所設置状況と利用実態について 

 ②避難所の最適化と電力確保の状況について 

 ③アリーナ含めた太陽光発電等の対策につい

て 

 ④市外からの避難事例からみる広域連携につ

いて 

 ⑤利用者から寄せられた声について（備品充実

等） 

 ⑥避難先拡充に向けたホテル事業者との連携

について 

 ⑦避難者への支援者、物資の事例について 

 ⑧民間支援を連携しやすくする為の窓口等の

検討について 
 

（３）災害に強いまちづくりについて 

 ①公共施設の停電対策状況と電源確保の今後

について 

 ②電力会社と連携した電柱等の埋設対策検討

について 

 ③AIを活用した災害予測と対策活用について 

 ④災害時の土砂崩れ、冠水箇所を反映した避難

マップについて 

 

（１）保育園入園における現状について 

 ①待機児童状況について 

 ②入園システムの効果と今後について 

 ③保育士確保に向けた要件緩和等の対策につ

いて 

 ④市民から寄せられる要望と今後の対応につ

いて 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

教 育 長 

関 係 部 長 

２．子育て環境について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．行財政改革について 

（２）こどもの一時預かりの現状と今後について 

 ①ファミサポ含めた沖縄市のニーズ現状につ

いて 

 ②こども誰でも通園制度の活用と今後につい

て 

 ③緊急預かり支援としてのショートステイ事

業の今後について 

 ④ひとり親家庭等子育て支援事業の増枠につ

いて 

 ⑤自治会と連携した保育の今後について 

 

（３）放課後デイサービスの現状と今後について 

 

（４）子どもホスピスの必要性と今後の広域での

検討について 

 

（５）妊婦健診の受診状況と支援策について 

 

（６）子育て支援と地域活性をつなぐ育児関連商

品券の検討について 

 

（７）乳児就寝に影響する地域騒音の状況と今後

の対策について 

 

（１）デジタル活用による行財政改革について 

 ①デジタル改革共創プラットフォームの活用

状況について 

 ②全国の入札、仕様書情報プラットフォーム活

用について 

 ③議事録作成等の改善の為の文字起こしAI等

活用について 

 ④要介護認定各業務の改善の為のシステム検

討について 

 ⑤セキュリティー面における今後の改革と対

策について 

 

（２）自治体連携進める日本郵政 G との包括連

携協定の検討について 

 

（３）沖縄市の今後の財政確保、拡充に向けた取

組みについて 

 



 47 

議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市     長 

関 係 部 長 

４．建設・まちづくり行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．スポーツコンベンション

について 

（１）パーク PFI事業の REFについて 

 ①今年の稼働状況と今後の経済効果について 

 ②REFを起点とした市街地周遊政策について 

 ③REF 前の信号渋滞状況とペデストリアンデ

ッキ等検討について 

 

（２）中心市街地各種事業について 

 ①地域市民の認知状況について 

 ②商店街関係者含めた地域説明会企画の検討

について 

 

（３）台湾各機関（MRT等）含めた今後の連携

に向けた取組みについて 

 

（４）公営住宅へのシニア入居改善に向けた見守

り環境の検討について 

 

（１）スポーツと地域循環となるマラニックの検

討について 

 

（２）キングス等ホームチームと連携した応援歌

の検討について 

 

（３）FIBAワールドカップについて 

 ①現段階で把握する経済効果について 

 ②中心市街地含めた街の反響について 

 ③今後に活かすために見える改善点について 
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議席番号 １ 議員氏名 町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 
市 長 

関 係 部 長 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．入札行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．東部海浜開発事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．中城湾港新港地区につい

て 

 

 

４．いじめ対策について 

 

 

 

 

（１）電子契約システムについて以下伺う 

①電子契約システムの概要について 

②課題について 

③法整備等の状況について 

 

（２）電子入札システムについて以下伺う 

 ①電子入札システムの検討状況について 

 ②課題について 

 ③今後について本市の見解 

 

（１）潮乃森の人工ビーチ部分使用に向けて、以

下伺う 

①今回のビーチフェスタの成果と課題につい

て 

②次年度の部分使用に向けた取り組みについ

て 

 ア．営巣対策について 

 イ．仮設シャワー・トイレ等の整備、ビーチ

の管理体制等について 

 

（１）中城湾港新港地区について、以下伺う 

 ①港湾整備の進捗状況と本市の関わりについ

て 

 

（１）本市のいじめ対策について、以下伺う 

 ①市内小中学校におけるいじめの認知件数に

ついて 

②いじめの定義について 

 ③先生から生徒へのいじめはあるか 

④これまでにいじめを理由に転校した事例は

あるか 

 ⑤本市の総合的ないじめ対策について 

 ⑥ピンクシャツデー運動とは何か 

 ⑦本市でもピンクシャツデー運動を実施でき

ないか 
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議席番号 １ 議員氏名  町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

５．子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

６.庁舎の施設管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．北朝鮮による日本人拉致

被害問題について 

 

（１）中学校卒業後の進路のうち、高校無償化の

対象にならない学校を希望する生徒への支援

について、以下伺う 

 ①市内中学校に通っている生徒のうち、卒業後

に高校無償化の対象とならない進路を希望

している生徒数は何名いるか 

②そのような卒業生に対する支援制度はある

か 

③本市独自の支援制度を設けることは出来な

いか 

 

（１）沖縄市庁内及び公共施設の分煙対策につい

て、以下伺う。 

 ①今年度のたばこ税の税収見込み額について 

②沖縄市庁舎及び公共施設における分煙対策

について 

 ③たばこのポイ捨てによる火災の原因はある

か 

 ④本市における今後の分煙対策の見解につい

て 

 

（１）北朝鮮による日本人拉致被害問題につい

て、各自治体の行うべき広報啓発の一環とし

て、以下のとおり伺う。 

①政府が設置する拉致問題対策本部主催によ

り、全国各自治体にて公演されている拉致問

題啓発舞台劇「めぐみへの誓い-奪還-」の開

催誘致の検討状況について 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

1．市制施行について 

 

 

 

 

2．台風第 6号について 

 

 

 

 

3．公用車について 

 

 

 

4．人口減少について 

 

 

 

 

 

5．法定外税について 

 

 

6．こどもの国について 

 

 

 

7．モータースポーツについて 

 

 

 

 

8．災害見舞金について 

 

 

 

 

9．再犯防止について 

 

 

 

10．認定こども園について 

 

(1)沖縄市の節目 50周年について 

 ①桑江朝千夫市長の思い今後の展望を伺う 

 ②特別事業等・各部各課の取り組みを伺う 

 

 

(1)避難所の受け入れ体制について 

 ①ペット避難の状況と課題を伺う 

 ②福祉避難所の現状と課題を伺う 

 

 

(1) 交通安全対策について 

①事故防止・車両への注意喚起を伺う 

 

 

(1)自治会ごとの現状と推計について 

① 各地域ごとの人口の推移を伺う 

② 人口減少に対する取り組みを伺う 

 

 

(1)本市にも導入可能な税なのか伺う 

 

 

(1)ナイト ZOOに向けた医師の配置について 

 ①獣医師の現状の配置と樹木医の検討を伺う 

 

 

(1)マルチフィールド沖縄のイベント時について 

①課題や駐車場問題について 

 ア、具体的な対策と解決方法を伺う 

 

 

(1) 支給の対象について 

①災害対策基本法第九十条の二 

 ア、住家被害とその他とは何かを伺う 

 

 

(1)再犯防止計画策定に向けて 

 ①現在の本市での取り組みを伺う 

 

 

(1)本市の現在の取り組み状況について 

①現状と課題、今後の方針があれば伺う 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

11．ヤングケアラーについて 

 

 

 

12．空手の日について 

 

 

13．タクシー不足について 

 

 

14．企業誘致について 

 

 

15．農業支援について 

 

 

 

16．都市間交流について 

 

 

 

 

 

 

17．市民会館について 

 

 

18．おんがく村について 

 

 

19．住宅行政について 

 

 

 

 

 

 

20．教育行政について 

 

 

(1)沖縄県配置のコーディネーターについて 

 ①10月からの申請に向けての状況を伺う 

 

 

(1)本市でのイベント等の取り組みを伺う 

 

 

(1)街中の現状を踏まえ支援が可能か伺う 

 

 

(1)データセンターの誘致が可能か伺う 

 

 

(1) 本市の市産品と PR方法を伺う 

(2) 水耕栽培の現状と可能性を伺う 

 

 

(1)兄弟・姉妹都市について 

 ①意義、名称、締結について 

 ア、県内の市町村とも締結が可能か伺う 

 イ、記念モニュメント設置の経緯を伺う 

 

 

(1)直営のメリット・デメリットを伺う 

  

 

(1)施設の実績と今後の方向性を伺う 

 

 

(1)室川市営住宅進捗状況について 

 ①防犯カメラ・植栽の管理等を伺う 

 ②ミスマッチ入居の現状と課題を伺う 

(2)空きアパートの活用方法について 

 ①官民連携した取り組みが可能か伺う 

 

 

(1)教育機関の官民連携について 

 ①中央公民館・郷土博物館・図書館の 

 これからの施設運営の方法や考えを伺う 

(2)学校での取り組みについて 

 ①本市でのいじめの現状と対策を伺う 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．健康福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）台風 6号の予想進路等を想定し総合的判断

による災害対策本部設置となり、様々な対策等

で備えられたと思いますが、指揮、情報収集、

各警報発令、発令後の確認等について。 

 ①災害対策本部設置までの初動について伺い 

ます。 

 ②避難所開設の判断基準は、また、本市の避難

所の場所は、とり分け今回の台風 6号の被害

で大規模停電もあり大きな影響となりまし

たが、避難所への影響について伺います。 

 ③急遽沖縄アリーナも避難所として開設とな

り施設として大きな役割を担っていただい

たようですが、今後について伺います。 

 ④大規模停電により避難所も影響を受けられ

たと思いますが、停電の影響がなかった避難

所の空調（エアコン）について伺います。 

 ⑤とり分け本庁舎の空調（エアコン）は、大規

模的修繕が終えており、不安のなか避難で来

庁された市民の皆さん、当番職員の不快にな

らないようフルに活用されたか伺います。 

 

 

（１） 健康増進の観点より、本市内における施

設の利用状況と利用料金について。 

① 各施設において、とり分け高齢者の皆さん

が利用されるトレーニングルームの利用状

況及び利用料金について伺います。 

② コザ運動公園のトレーニングルーム利用に

あたり利用料金の区分に高齢者区分がない

のは 

③ 高齢者の医療負担割合区分が 3 つとなり、

高齢者の皆さんの健康増進の観点と負担軽

減の観点から高齢者区分の利用料金をと考

えますが、本市の見解を伺います。 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

３．チャット GPTの活用につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．新型コロナウイルス感染 

症に関する緊急経済対策 

ついて 

 

（１）チャット GPT の様々な用途に活用でき

るようです。大きくそのいくつかとして情報検

索、学習補助、クリエイティブなアイディアの

生成、プログラミングのサポート、言語の翻訳、

日常の質問、コンテンツの生成、アクセス可能

性、心理的支援、エンターテインメント等と多

岐にわたっていることは、すでに承知のことと

存じます。留意することとしてチャット GPT

は情報源として活用することはできても、その

情報の正確性は保証されないため、信頼性の高

い情報源と照らし合わせることの重要さと法

的、倫理的な規制に従うことも考慮して下さ

い。と活用する側へ解（問）いてます。 

 そこで本員がこれまで令和元年より取り上げ

て来た「特定屋外喫煙場所」設置や「たばこ税

の動向」による財源確保についてとチャット

GPT へ情報検索したところ、要するに特定屋

外喫煙場所の設置は喫煙者と非喫煙者の権利

と健康のバランスの一環として重要であり、喫

煙政策を策定することも重要であると解答し

ました。 

① 改めてお聞きします。これまでの検証につ

いては、また、庁内アンケート結果を踏ま

えた考え方について。 

② チャット GPT の活用について手段の一つ

として現段階における DX 推進に影響を与

えてくれるものと考えますが、現時点の見

解と将来的な考え方について伺います。 

 

（１）去った 6月定例会において、緊急経済対策

の第 11 弾より「沖縄市エイサー商品券」につ

いて。 

 ①改めて内容についてと参加店の動向、全体ス

ケジュールの進捗について伺います。 

②当初より 3,000 円分の商品券と聞いており

ましたが、応援券、共通券になっているよう

ですが違いは何なのか。何故そのようになっ

たのか伺います。 

（２） 今議会において第 12 弾が示されてない

のは何故か伺います。 

 


